



10 años de Trabajo, 10 años de Sindicalismo Independiente **SE PUEDE**

En un país en donde las instituciones así como las personas adquieren su madurez política de forma tardía, celebrar de un gremio sus primeros 10 años de Sindicalismo Independiente puede a primera vista sorprender. Es por eso que hoy conviene revisar de dónde venimos y qué valores nos rigen.

Finalizando el milenio surgió un grupo de estudiantes de medicina con una visión distinta, renovadora, pragmática, moderna. Comenzar a transitar el camino de la optimización de la gestión por encima de banderas o eslóganes fue la consigna... **trabajar por los estudiantes fue la obligación.** El compromiso era claro, escuchar a los estudiantes para –junto a ellos- trabajar por los problemas de todos.

Hoy, vale recordar que la fuerza primera que impulsó a Independientes fue la de lograr que los estudiantes pudiéramos encontrarnos en las similitudes por encima de las diferencias. Que dejáramos atrás los dogmatismos y las visiones sectarias para darle paso al entendimiento sobre los temas que hacían a la vida de la Facultad. Así, logramos un sinnúmero de debates en los diversos órganos del Cogobierno que propiciaron cambios estructurales en la Institución. Naturalmente, no siempre significaron mejoras, pero si favorecieron la discusión y el movimiento que sólo las instituciones que miran al porvenir deben alcanzar. Mucho de nuestro aporte sirvió para que la Facultad comenzara a despertar de su letargo.

Sin embargo, nuestro trabajo no hipotecó el esfuerzo en la cosa práctica, las necesidades del día a día, las inquietudes cotidianas o las incertidumbres de futuro.

En el día a día nos abocamos a consolidar una Secretaría en donde los estudiantes pudieran evacuar sus dudas acerca de las clases que están cursando, los exámenes que debieran rendir o los materiales que estudiar. Hemos estado ahí para escucharlos y ser el nexo con la Institución, hemos sido el compañero que se queja donde corresponde por lo que es justo, sin vacilaciones ni encargos políticos.

Simbolizamos el pragmatismo, porque ante omisiones o carencias de la Facultad no esperamos décadas por la solución. La buscamos y la brindamos; así surgieron los Cursos de RCP junto a la Cruz Roja, los convenios con el Instituto BIOS y el Inglés Médico del Anglo así como los Congresos de Practicantes. Articulamos el aporte de los estudiantes a través de la donación de las sucesivas recaudaciones de eventos y fiestas. No nos olvidamos del merecido entretenimiento y organizamos bailes, campeonatos de fútbol 5 y demás.

En cuanto al futuro, promovimos, y concretamos, el primer Plebiscito Estudiantil con voto secreto para la elección de un Decano, asistimos y alentamos el debate acerca del nuevo Plan de Estudios así como exigimos mayor transparencia en los métodos de evaluación, con firmeza y sin doble discursos. Pero por encima de todo, fuimos los impulsores de la creación de la Asociación de Practicantes del Uruguay, un lugar de encuentro para los practicantes en su búsqueda de mayor formación y empleo.

Por lo que logramos, por lo que queda por hacer...
Independientes es tu lugar.



Independientes

Desde nuestros comienzos entendimos que el trabajo con los estudiantes no terminaba en la Facultad, sino que se extendía a todos los ámbitos del quehacer estudiantil, incluso en lo referente a la inserción laboral en el presente y futuro. Así, nos propusimos trabajar en el **Sindicato Médico del Uruguay**, terreno de discusiones fecundas pero por sobre todo de posibilidades reales de progreso, de cambio. Cambios tangibles, fácilmente visibles a todos, fuera de utopías inconducentes e inalcanzables que sólo llevan al atraso y la paralización. Veamos entonces, para problemas

puntuales, soluciones reales, con los pies sobre la tierra:

Ante la falta de formación de los Practicantes en áreas que les competen para el desarrollo de sus habilidades, los *Independientes* a través de la Comisión de Practicantes del SMU **organizamos 8 Congresos Nacionales de Practicantes. Dónde se capacitaron más de 2.700 estudiantes**, accediendo a conocimientos y maniobras que la Facultad no brinda o lo hace parcialmente.

Ante la carencia de una estructura que agrupara a los Practicantes, los *Independientes* impulsamos la Asociación de Practicantes del Uruguay (APU), espacio en el cual se trabaja para la capacitación además de la búsqueda de fuentes de empleo genuinas.

Ante la falta de Concursos en el CASMU, los *Independientes* los reincorporamos luego de varios años sin los mismos. Así que a pesar de los malos augurios: **VOLVIERON LOS CONCURSOS**. Más de 1.000 estudiantes concursaron, a pesar de todas las trabas y el escepticismo. De forma transparente, en donde quienes pudieran concursar fueran **todos** los estudiantes sin distinciones gremiales y no unos pocos vinculados a una



agrupación, como venía sucediendo desde hace 15 años en lo que constituía una increíble e inadmisibles discriminación. Finalmente lo logramos, con los pies sobre la tierra. Son **hechos y no palabras**.

Ante la pérdida de la representación estudiantil en el CASMU por la irresponsabilidad de las delegaciones estudiantiles en los anteriores 15 años, los *Independientes* logramos en medio de duras discusiones sobre la viabilidad de la institución, la reinserción de este cargo para la futura administración. Convencimos de la importancia de la presencia estudiantil a todos los sectores, desde la Junta Directiva actual hasta las autoridades del Ministerio de Salud Pública. Esto significa que **nuevamente un estudiante de Medicina se sentará en la Junta Directiva del CASMU** para discutir y representar a los estudiantes en este órgano. ¿Qué dirán ahora las agrupaciones que (hasta en revista Noticias) llegaron a decir que ese cargo era imposible de recuperar, y que se había perdido para siempre? Otra vez: **hechos y no palabras**.

Ante la implementación del **Sistema Nacional Integrado de Salud**, los *Independientes* tendimos nuestra mano para que la misma se diera de la mejor forma, aportando y criticando



constructivamente cuando correspondió. Necesitamos representantes estudiantiles comprometidos con los intereses estudiantiles. No queremos un gremio comprometido con el gobierno. Seguiremos en una senda leal a los cambios positivos, y a los intereses de los estudiantes. No nos tembló ni nos temblará la voz a la hora de plantear nuestras discrepancias, con anteriores, con este o con cualquier gobierno, sea del Partido que sea.

Ante **la crisis del CASMU**, los *Independientes* hemos sido activos partícipes de las discusiones así como negociaciones que se han llevado a cabo, aportando al entendimiento y con el compromiso de siempre con la Institución. Hoy, vemos con descontento las posturas de algunas agrupaciones que pretenden un rédito político sobre cuestiones que hacen a la vida y la viabilidad de la Institución, máxime cuando éstas fueron sus administradores en todas las gestiones pasadas.

Pero por sobre todo, los *Independientes* **aportamos trabajo, dedicación, ganas de hacer**. Eso que buscamos desde nuestros orígenes de a poco se ha



ido concretando. Lamentablemente, en este momento la realidad indica que el sistema de salud vive días difíciles y en particular el CASMU. Lo que hoy nos estamos jugando es lisa y llanamente la existencia del Centro de Asistencia del Sindicato Médico, nuestro Centro. Cualquiera puede pensar que los estudiantes tenemos poco para aportar, para incidir. **Vale recordar cada tanto que fueron los estudiantes quienes promovieron la creación del SMU, del CASMU así como tantas otras instituciones importantes del país. Quienes se olvidaron del SMU se olvidaron de los estudiantes.** Hoy nos toca a nosotros el compromiso histórico de aportar, buscar los encuentros por encima de las diferencias, nos toca contagiar de *Independientes* a este gremio para retomar el camino que llevó a la Institución ser la más grande del país. **Acompáñanos en el camino, sé parte de esta posibilidad excepcional de crear un nuevo Sindicato, más justo, más moderno, más sensible. Que así sea.**

Independientes propone,

En tiempos en donde las diferentes agrupaciones del SMU se acusan mutuamente acerca de quiénes fueron los artífices de la brutal crisis que atraviesa el sector, **nosotros nos plantamos como una fuerza de propuesta y no de protesta**. Por eso hoy *Independientes* te acerca las ideas a llevar adelante en el próximo período.

Nos decían que nunca íbamos a poder **cambiar la realidad política del Sindicato**... Dijimos SE PUEDE, Y **LO HICIMOS**, ganando las elecciones por dos períodos consecutivos con más del 60% de los votos.

Nos dijeron que no íbamos a poder crear la **ASOCIACIÓN de PRACTICANTES**... Dijimos SE PUEDE, y **LA HICIMOS**, siendo hoy la APU una realidad que camina hacia la creación de su Primer Convenio Institucional.

Nos dijeron que nunca más íbamos a lograr tener un **delegado estudiantil ante la Junta Directiva del CASMU**. Dijimos SE PUEDE... Y **LO LOGRAMOS**, luego de una década de postergaciones.

Quienes eran responsables de la pérdida de peso político de los estudiantes de medicina en el SMU, increíblemente nos reclamaban **“que vuelvan los concursos”**, ya que nosotros no lo íbamos a lograr. Dijimos SE PUEDE... Y **LO LOGRAMOS**, y cientos de estudiantes desbordaron el Cilindro en un **Concurso de Practicantes** donde a nadie se le dio más puntaje por pertenecer a tal o cual agrupación como sucedía antes.

Nos dijeron que establecer un **Título Intermedio de Practicante** en la carrera de medicina era imposible. Dijimos SE PUEDE... Y **LO LOGRAMOS**, siendo aprobada por UNANIMIDAD DEL CLAUSTRO de la Facultad nuestra propuesta.

Nos dijeron que nada había para hacer en el **FONDO DE SOLIDARIDAD** (un servicio que vela por el bienestar de los estudiantes asociados en los momentos que más lo necesitan y del cual ya se han beneficiado cientos de estudiantes con diferentes subsidios). Dijimos SE PUEDE trabajar para aumentar las primas de los subsidios y **SE HIZO**, al igual que el Convenio extraordinario entre el Fondo de Solidaridad y la Colonia de Vacaciones para que los afiliados al primero puedan disfrutar de fines de semana con estadía gratis y descuentos en las comidas.

porque SE PUEDE

Nos dijeron que no íbamos a poder concretar los **Congresos de Practicantes** para que todos desarrolláramos las habilidades, destrezas y conocimientos propios de la tarea del Practicante, llenando un enorme vacío de la Facultad en esta materia. Dijimos SE PUEDE, y vaya si **LO HICIMOS**, siendo más de 2.700 los estudiantes que ya participaron y se capacitaron en estos eventos.

TODOS ESTOS LOGROS, ESLABONES DE UNA CADENA CONCRETADA PASO A PASO, CON LOS PIES SOBRE LA TIERRA, NOS DAN LA LEGITIMIDAD PARA PLANTEARNOS HOY, CON EL FIRME SUSTENTO DE LOS LOGROS ANTEDICHOS, LA CONCRECIÓN DE UN GRAN OBJETIVO: LA CREACIÓN DE LA

RED DE PRACTICANTES DEL SINDICATO MEDICO DEL URUGUAY

Obtenidos hoy el reconocimiento legal y universitario de la tarea del **Practicante**, asesorados por el S.M.U. en los aspectos jurídico-laborales e implementados en varias generaciones estudiantiles los necesarios conocimientos y enseñanzas de destrezas inherentes a la tarea, los Practicantes estamos en condiciones de establecernos, con el sustento catalizador del S.M.U., como una **Red de Trabajo** que permita desarrollar nuestra tarea en nuestra comunidad (barrio, farmacias, policlínicas periféricas, mutualismo).

La **Red de Practicantes** permitirá que los propios estudiantes de medicina, tanto **individualmente** como conformando **cooperativas** autogestionadas, nos organicemos para desarrollar nuestra tarea y obtener una remuneración acorde, en momentos de cambios profundos de nuestro sistema donde se tiende cada vez más a la descentralización de los servicios de salud. Mediante la **Red de Practicantes**, los estudiantes de Medicina tendremos la infraestructura para competir en el campo laboral mediante diferentes modalidades, incluyendo la conformación de bolsas de trabajo y equipos especializados que coticen en las licitaciones de servicios en Instituciones tanto Públicas como Privadas (I.A.M.C.).

Hoy estamos en condiciones de concretar este sueño para el que nos hemos preparado durante 4 años de trabajo. Por eso una vez más, desoímos al pesimismo y la desesperanza y decimos otra vez:

Con **Sindicalismo Independiente**



ESTUDIANTES INDEPENDIENTES 10 años de TRABAJO

Por todo lo hecho,
por lo que queda por hacer
Porque SE PUEDE.

**EL 28,
VENÍ A VOTAR
VOS DECIDÍS
QUE SINDICATO QUERÉS**

CANDIDATOS AL COMITÉ EJECUTIVO

- 1- Luciano Ramírez
- 2- Soledad Olivera
- 3- Angel Fernando Machado
- 4- Hugo Amaro
- 5- Guillermo Albert
- 6- Federico Melián
- 7- Andrea Matiozzi
- 8- Gonzalo Ferreira
- 9- Matilde Miralles

CANDIDATOS AL FONDO DE SOLIDARIDAD

- 1- Maximiliano Skerlj
- 2- Sergio Miguens
- 3- Inés Miralles

CANDIDATOS A LA COLONIA DE VACACIONES

- 1- Luis Alderette
- 2- Daniel Albertto
- 3- Erika González